

Sitzungsprotokoll vom 15.05.2017

Anwesende Mitglieder: Micha, Nathalie, Nina, Michel, Samy, Dirk, Johannes, Anna, Corinna, Henriette

Anwesende assoziierte Mitglieder: Henrik

Entschuldigte Mitglieder: Caro, Sarah

Unentschuldigte Mitglieder:

Die Sitze folgender Mitglieder ruhen: Eric, Tony

Gäste: Gast aus der Medienpädagogik, Paul (GF HoPo) [bis 19.00 Uhr]

Sitzungsleitung: Nathalie

Protokoll: Henriette

Sitzungsbeginn: 18.45 Uhr

Sitzungsende: 21.30 Uhr

Nächster Sitzungstermin: 22.05.2017

Nächste Sitzungsleitung: nicht Nathalie, die ist entschuldigt

Nächste Protokollant_in:

TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan

Der FSR ABS ist mit zehn von dreizehn anwesenden, gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 24.4.2017 wird hiermit beschlossen.
Ohne Gegenrede angenommen.

Das Protokoll vom 08.05.2017 wird hiermit beschlossen.
Ohne Gegenrede angenommen.

GREMIEN

AK FD/ SPS 26.04.2017

- Fr. Dr. Zimmermann (SBA) verabschiedet, hat Praktikumsorganisation informiert
- aktueller Stand Praktikumsportal (Nollau): keine grobe Übersicht über freie SPÜ – Plätze mehr (ist deaktiviert, soll aber perspektivisch wieder aktiviert werden)
- man braucht mittlerweile nur noch einen Account für die Praktika (ausgereift ist das vmtl. erst in 4 – 5 Jahren)
- wenn man einen SPÜ – Platz hat, kann man sich online nicht wieder austragen, man muss dann direkt zum Praktikumsportal wenn man den Platz abgeben will oder tauschen
- wenn man zum zweiten Mal keinen Platz bekommen hat, soll man sich melden → Behandlung als Härtefall
- Vortrag Dr. Glanz (Vorbereitungsdienst) → seit Februar 2017 läuft der neue Vorbereitungsdienst, es läuft sehr holprig → wird als Probelauf gesehen
- ab August 2018 kann man Vorbereitungsdienst auch in Teilzeit machen (24 Monate)
- bei hinreichender Berufserfahrung kann man das auf 12 Monate einkürzen (wenn man z.B. Zeit zwischen 1. Stex und Ref als Vertretungslehrer gearbeitet hat)

- auch berufsbegleitend möglich → 12 Monate
- zurzeit viel Verwirrung in den Schulen, weil zurzeit drei Ref-Modelle parallel laufen
- am Ende noch kurzes Kick Off zu Themen des AKs → Lehrveranstaltungsmanagement

StuKo 10.05.2017

- Ethik – Studienordnungen beschlossen
- Diskussion über Anwesenheitspflicht wurde zu Diskussion über Qualität von Lehre und Studium → von (fast) allen StuKo-Mitgliedern sehr begrüßt
- nächste StuKo wird von ZLSB – Seite einberufen „wenn ein Ende der Rechtsprüfung der Geo – Studienordnungen absehbar ist und das ist zurzeit der Fall“

Postverantwortliche für nächste Woche sind:

TOP 1: Berichte

- dies academicus
 - siehe TOP 6
- Veranstaltung Studienbüro 03.05.2017
 - PPP im Ordner ZLSB
 - wenige Menschen anwesend :/
 - Vortrag über “Fallstricke im Studium”
 - BAfÖG – Neuregelungen
 - über alles andere, was man noch wissen muss, wurde auch geredet

- FRONT DESC; FRONT DESC; FRONT DESC
- TreffenSamy – Thomas ESEL – Planung
 - hat nicht stattgefunden → bisher Gedankenaustausch via Internet
 - Kneipentour BP: Montag 1. Vorlesungswoche
 - bisher kein Gedanke, ob man an der Studentenclubtour teilnimmt
 - Treffenfindetdemnächstnochstatt
 - Corinna unterstützt Nina bei der Orga der Kneipentour
- Schampus 10.05.2017
 - es gibt Flyer oder zumindest die Idee, welche herzustellen → zwei Versionen
 - es gibt eine Website, die wohl demnächst online gehen wird
 - grober Finanzplan steht → Finanzantrag auf der nächsten Sturasitzung
 - Feuerwerk auf HSZ/Trefftwiese als Abschluss ca. 23.30 Uhr
 - jeder FSR bekommt Zapfanlagegestellt
 - 24.5. nächstes Treffen
- TreffenOelkers 11.5
 - Prof. Oelkers → renommierter Bildungswissenschaftler aus Zürich, Evaluation der Lehramtsausbildung in Sachsen
 - hat am 11.5. das ZLSB kennengelernt
 - FSR hat eine halbe Stunde Zeit bekommen → „Lehrerbashing“ (Stand der Lehr,amtsstudierenden innerhalb der Fachwissenschaften), Lehrveranstaltungsevaluation (er war sehr entsetzt, wie das hier läuft) → Kritik kam an

- er kommt auch nochmal zum ZLSB
- Treffen ZLSB wg. FZÜ 15.5.
 - Lehrveranstaltungsüberschneidung: es werden Systeme anderer Unis auf ihre Passbarkeit hinsichtlich der TUD geprüft
kurzfristig: es wird gesammelt, wo es Überschneidungen gibt (an M. Neumärker oder Front Desk)
einig: v.a. das erste Studienjahr muss abgedeckt werden
 - Datenbank erstelle, wo Studis sowas eintragen können → kann man evtl. sogar in die Homepage einbinden
 - campusnet soll es auch fürs Lehramt geben bald
 - Staatsexamen: Front Desk kann den Check, ob der jeweilige Studi alles gemacht hat, NICHT MACHEN
 - wir sollen mal allen erzählen, dass du 4 Semester nach Ablauf der Regelstudienzeit das erste Mal durchs Stex gefallen bist
 - Anwesenheit: dasselbe wie in der StuKo
Dozenten sollen Ziel und Nutzen der LV transparent machen
 - FZÜ: ursprünglich im AK Grundschule, jetzt am ZLSB
 - 29.9. Premiere MS/Gym → 97 angemeldete StexKandidaten = 50-70 Interessenten wohl, 3 – 5 Gäste = 300 Personen
 - Ort: Trefftz – Mathehörsaal
 - Anmeldung über eine Seite, die Franz mal gemacht hat → bis 31.8. offen
 - Werbung/ Publikation: wir kriegen einen Mailverteiler der Absolventen, an die wir Mitte Juni die Einladung schicken (Grund, Ort, Zeit, Anmeldung, andere Fach FZÜs)
 - SBA immer noch angefragt, Micha kümmert sich um Musik [mittelgrößeres Instrumentalensemble im klassisch-jazzigen Bereich] → das könnte die GFF sponsorn!!

- Redeliste: SBA, ZLSB-Vertretung, Moderation durch uns, Krauti kommt vielleicht auch
- u.U. gibt es einen Sektempfang, finanziert vom ZLSB
- 31.5. nächstes Treffen!!
- Premiere große FZÜ im März 2018 → es soll/wird sich eine Konzeptgruppe gründen
- Pädagogisches Wochenende 12. – 14.5.
 - Micha schreibt den Bericht für den Stura
 - Bericht im FSR: sehr gute Workshops am Samstag → Gerede e.V. hat viel länger gewerkshopt als angedacht
 - sehrgute Stimmung
 - geringe Teilnehmerzahl eruiert → Werbung nur über Facebook ist nicht so gut, damit erreichen wir anscheinend nicht so viele Leute, Werbung war zu spät
Henriette guckt nochmal wegen Hartha 2018
 -

TOP 2: Zertifikatskurs Medienpädagogik

- Vorstellung des neuen Pilotprojektes „Zertifikatskurs Medienpädagogik und -didaktik“
- zurzeit Medienpädagogik noch kein verpflichtender Teil im Studium → Zertifikat soll Anreiz schaffen, sich trotzdem damit zu beschäftigen
- Kurs in zwei Module gegliedert → Grundlagen und Praxis
- man kann sich für bestimmte LVs auch schon besuchte LVs anrechnen lassen
- noch keine Erfahrungswerte, wie wichtig bzw. einflussreich das Zertifikat ist, aber Zertifikate sind ja immer gut

TOP 3: Besuch des neuen GF Hochschulpolitik (Paul <3)

- Vorstellung der persönlichen Vita
- Ziele als GF: Akkreditierung, Beschäftigung mit der dritten Mission (inwieweit wirkt eine Hochschule auf die Gesellschaft ein), Flyer zur Hochschulfinanzierung, Katalog zur Novellierung des SächsHSFG, VG Wort
- FSR – Tour: Was erwarten die FSRe so von ihm? Wollen wir was von ihm?
- er ist immer und jederzeit ansprechbar
- Entwurf der Grünen zum Lehrerbildungsgesetz → wir besprechen das in der Sitzung und geben ihm Rückmeldung, wie wir das so sehen
- SächsHSFG: Linke, Grüne, SPD haben Bock, CDU eher nicht so
 - Novellierung hinsichtlich Tenure-Track → kommt bald, für mehr muss man wohl warten und fordern
 - größere Novellierung wohl erst nach der nächsten Landtagswahl

TOP 4: Aufgaben letzte Sitzung und Studierendenanliegen

- k.A.

TOP 5: Neubesetzung Gremien

- StuKo Gymnasium: Henrik ersetzt Tony
- AK Interaktive Medien: Johannes ersetzt Tony

TOP 6: dies academicus

- Veranstaltung 1 (Drittfach) und 2 (SBA) abgesichert
- Veranstaltung 3: Podiumsdiskussion → gibt personelle Probleme mit der Besetzung des Podiums → lohnt es sich überhaupt noch? (wenige Zusagen)

- Diskussion um Sinn der Veranstaltung → wenn 3. VA ausfällt, fällt auch das Grillen aus
- mit ca. 3 Referendaren halten wir die Veranstaltung für eher weniger sinnvoll
- FÜR ABSAGE DER VERANSTALTUNG (Meinungsbild)
alle dafür
Samy gibt die Info weiter

TOP 7: Unitag 20.5.

- wir sagen Frau Leyh, dass der FSR dieses Jahr keine Kapazitäten hat → wir sind dann bei Uni Live im Januar wieder dabei

TOP 8: Sonstiges

- Helferdatenbank → bei OPAL anlegen, über Homepage einbinden (?)
 - o wir machen einen Probelauf bei OPAL und gucken, wie es so läuft
- Lehrerbildungsgesetz: Nathi stellt Datei ins Slack, sodass sich alle damit beschäftigen → wir besprechen dass auf einer zukünftigen Sitzung

- Finanzbeschluss: Domain:

- Der FSR ABS möge beschließen: einen Dauerbeschluss für das laufende Wirtschaftsjahr (01.04.2017 – 31.03.2018) zu 0,49€/Monat für die 1&1-Grundgebühr sowie zu je 0,99 €/Monat für die Webdomains warum-auch-sonst.de und fsrabs.de ohne Gegenrede angenommen

Ohne Gegenrede angenommen.

TOP 9: geschlossener Teil

TOP 10: Termine

- 17.5. Zukunftswerkstatt Fakultät EW im Bereich GSW
- 19.5. Vernetzungstreffen (16.40 Uhr, Schumannbau A1)
- 24.5.2017 „Zwischen den Stühlen“ → Filmschauen und Podiumsdiskussion 16.30 – 18.45 Uhr, Programm kino Ost

TOP-Vorschläge nächste Sitzung: